

.....	0 40
Días por ciento.....	\$ 46-40 41-80
.....	\$ 70-80
Porto de correos ¼ por 100.....	51 ½
.....	\$ 70-27 ½

y 27 ½ centavos en estampillas de correos. Sirvase V. indicarnos los nombres de los señores suscritores anuales. Recibimos la circular y tenemos mucho gusto en que la nueva compañía se haya encargado de la Agencia del Tradicionista en esta. Damos á Vdes. las gracias por el interes que toman en servirnos.

EXTERIOR.

Hasta el 16 de diciembre los asuntos políticos en Francia daban lugar á presagiar una crisis definitiva. El 29 de noviembre obtuvo un triunfo parlamentario el Presidente Thiers y parecia que los republicanos iban ganando terreno, pero en 14 de diciembre lo perdieron. La Asamblea nombró una Comisión constituyente, compuesta de treinta individuos; de éstos, 20 son monárquicos, de modo que cuentan con las dos terceras partes de dicha Comisión.

Conformándose Thiers con este resultado modificó su ministerio. Leon Say fué nombrado ministro de Hacienda; Goulard del Interior, y Forton de obras públicas.

Los republicanos no se conforman con que la Asamblea dicte una Constitución que probablemente será monárquica y piden la disolución de dicha Corporación, pero ésta no quiere disolverse y pretende que está llamada á hacer triunfar el orden social.

Dicen que Guizot ha ido á visitar á Thiers para rogarle que gobierne con la mayoría conservadora de la Asamblea.

Supónese que se ha formado una alianza de principes en el seno del imperio germánico contra el poder absorbente de la Prusia, y la prensa danesa vuelve á suscitar la ruidosa cuestion del Sleswig. Una petición monstruosa en nombre de todos los daneses será presentada al Reichstag.

En Roma el partido republicano proyectó una gran reunion en el Coliseo. No tuvo lugar porque el Gobierno italiano no sólo impidió tal reunion sino que ha apisionado á muchos de los que pretendian concurrir á ella. El proyecto de ley sobre corporaciones religiosas, si llega á ser ley, dará motivo (segun dice el *Eco Hispano Americano*) para que Su Santidad lance excomunión mayor contra todos los miembros del Gobierno italiano.

Carlistas y republicanos en armas molestan incansantemente al Gobierno de don Amadeo de España En Cataluña, Andalucía; en fin en el mismo Madrid hay novedades y alzamientos. El Gobierno ha obtenido un empréstito de cincuenta millones de duros que absorberá la postrera garantía que quedaba á la nación en los bienes desamortizados. La situación de España no puede ser peor segun el periódico que heinos citado.

Francia, Italia y España están en un estado de agitacion cuyos resultados son dificiles de prever. Los alemanes creen que una revolucion en Francia alterará á toda Europa.

algunas costumbres, paganas, preñadas ni policas, se esfuerzan y aun hacen sacrificios por dar al pueblo la instruccion que reclaman las necesidades sociales. Tenemos, pues, una prueba más de que nuestro clero no es enemigo de la ilustracion: él lee, él estudia, él enseña, él escribe; y contesta con hechos el cargo de ignoratista con que algunos pretendan denigrarlo.

Si nuestros párrocos halagaran las pasiones de los malos esposos, de los malos padres y de los malos hijos; si enseñaran que los deístas y panteístas, los concusionarios, prevaricadores y los poseedores de bienes ajenos, son buenos católicos; si, en vez de seguir el ejemplo de Cristo, adulaban á los gobernantes, frecuentaran la corte y asistieran á las orgias y fiestas de los hijos del mundo, se presentarían mil y mil pecadores y mil vendedores de conciencia, proclamándolos apóstoles del progreso, hijos de la luz, verbos sublimes de la civilizacion, &c., &c., y esto, aunque fueran farsantes desvergonzados y sacerdotes de Bolo, dios del viento, ó de Cupido y Venus; porque el mundo lisonjea á los que le lisonjean á él, haciéndole soñar que el camino del cielo está sembrado de rosas y lleno de oro, de esmeraldas y perlas. Pero nuestro clero, despreciando las pompas y las vanidades mundanas, y sin solicitar cosa alguna de los poderosos de la tierra, predica con valor las palabras evangélicas:

Ninguno puede servir á dos señores.
 Esforzarse á entrar por la puerta angosta.
 El que quiera ser mi discípulo, tome su cruz y sigame.
 Bienaventurados los pobres de espíritu.
 Bienaventurados los que padecen persecuciones por la justicia.

En el presente año debe hacerse la eleccion de Presidente del Estado. Se han presentado tres candidaturas: la del señor coronel Eliseo Neira, por varios Diputados á la última Asamblea; la del señor J. Joaquín Vargas, por varios liberales independentes; y la del señor J. del Carmen, por... no se sabe, pero algunos juzgan que por el mismo señor Rodriguez, lo que no creemos, porque este ilustre boyaccense ha despreciado honores más altos.

El señor Neira es el candidato oficial; por consiguiente será electo por el fraude, si no lo es por el pueblo; y por él votarán muchos de los que prefieren un sueldo mensual á la honra y dignidad del Estado.

El señor doctor Vargas era el hombre más popular en 1871; pero como hoy no tiene que dar, lo miran de reojo sus ex-aduladores.

El señor doctor Rodriguez es un ciudadano divertido, que hoy se divierte con la sociedad teatral del señor Presidente Rueda.

Este último, es decir, nuestro Presidente, ha conseguido cinco cornetas, dos clarines y tres tambores, y hace que sus soldados vayan todos los días y todas las noches á tocar frente á su casa. Dicen que don Carmelo es el que lo ha metido en estas, porque le gusta mucho mirar el aire *mosquero* de que usa Rueda cuando oye música guerrera. Tambien se anuncia que va á mandar traer una banda de música superior, por-

“De aquí en unos esa fiebre de lucro inmediato que aloja todos los buenos sentimientos y todas las nobles inspiraciones; de aquí, en otros, más osados y más impacientes todavía, esos grandes escándalos que con tanta frecuencia vienen á affligir á la sociedad, y que en el lenguaje corriente se llaman apuestas políticas... Unos venden su conciencia; otros trafican con su honra; aquellos roban, no á mano armada, lo cual sería ménos villano, sino con abuso de confianza, la hacienda pública ó la privada.”

No firmo esta carta, pero V., señor Redactor puede hacer uso de mi nombre si llega á ser necesario, y disponer de la estimacion de este su afectisimo apreciador.

BOLIVAR. F1132
 Cartagena, 25 de enero de 1873.

Señor Redactor del Tradicionista.
 Habia olvidado dar cuenta á V. del resultado de los actos literarios de los diversos establecimientos de educacion que hay en esta ciudad.

El Colegio de la Paz que dirigia el señor Juan Pablo Jiménez hace más de veinte años, suspendió sus tareas por haber encargádose el director, de las clases de literatura del Colegio de niñas que costea el Estado y que como ya V. se habrá impuesto por los periódicos, presentó un lucido examen en los primeros días del mes de diciembre. Asisten á este Colegio ciento dos niñas de todas las clases de la sociedad. Se deja sentir en este establecimiento la falta de maestras de bordados en realce para oro y plata, que han debido pedirse á Lion de Francia, que parece ser la ciudad que lleva la ventaja en esta materia sobre las demas ciudades de Europa y América. Por lo demas este plantel de educacion nada deja que desear. Se enseña la doctrina cristiana, aunque para muestras de que es cosa del Estado, no presentaron las educandas examen sobre esta materia.

El Colegio del doctor Araújo, aunque continúa, no presentó exámenes, por las razones expuestas en un manifesto de su director y que supongo le habrá ya remitido á V.

Las dos escuelas primarias de niñas que sostiene el distrito, la una dentro de los muros de la ciudad y la otra dentro del barrio de Jetsemani, presentaron sus exámenes igualmente. De los de la primera no tengo conocimiento; de los de la segunda puedo informarle que las niñas, en su generalidad del pueblo, han contestado con despejo y sus labores de costura y bordados, ya en blanco, ya en oro, han merecido la aprobacion general.

Los colegios de varones, el del Estado y el de la Esperanza tambien presentaron sus actos literarios. El primero está dirigido por el doctor Manuel Maria Casas, á quien V. debe conocer pues es representante del pueblo en el Congreso nacional. Este señor es muy amante de la educacion de la juventud; desde que se encargó de la direcion del colegio, lo ha hecho progresar en el verdadero sentido de esta palabra. El gabinete de física que á sus esfuerzos se rehace,

EL QUE SIEMBRA, ALGO LOGRA.—En el presente año escolar la concurrencia de alumnos internos al Seminario Conciliar de la arquidiócesis es tal, que ha sido imposible recibirlos á todos por falta de espacio. Sin estar aquí todavía el señor don Pastor Ospina, sin cuyo logro cuenta hoy, á pesar de esto, con 50 alumnos internos.

Los que en vez de sembrar se apoderan de lo que dejó un Obispo para que se enseñaran las doctrinas de Santo Tomas (no las de Bentham) cuentan hoy con 20 alumnos internos.

Esta comparacion no es del todo desalentadora.

PANAMA.

Panamá, 14 de enero de 1873.

Señor Redactor del Tradicionista.
 Señor Redactor, permítame por unos momentos su atencion para hablarle de un hecho importante que ha tenido lugar en Panamá.

El 1.º de enero de 1873 se estableció la Sociedad Católica, compuesta de miembros muy distinguidos de esta ciudad. El acto tuvo lugar en la Iglesia de San Francisco en presencia de una numerosa concurrencia. Allí los miembros de la Sociedad prestaron la promesa reglamentaria de cumplir fielmente sus deberes como católicos apostólicos romanos y sujetarse á los estatutos de la Sociedad para llenar sus deberes, en presencia del Ilustrisimo señor Obispo de esta Diócesis doctor Ignacio A. Parra. Las palabras de la promesa fueron estas: “Prometo una adhesion firme y humilde á la autoridad de la Santa Sede, y una sumision absoluta á su infalible palabra; y ofrezco servir decidida y lealmente á los fines de esta Sociedad.”

Despues de leida la promesa por cada uno de los socios, el Ilustrisimo señor Obispo pronunció un bello discurso en el cual manifestó un grande amor á esta Sociedad naciente, porque en ella está fincado el porvenir de Panamá y su objeto no es otro que el de hacer bien al país con sus prácticas, sus enseñanzas y sobre todo, con sus actos de caridad.

La Sociedad cuenta con un regular número de miembros, y han sido nombrados Presidente, Vicepresidente, Secretario, Tesorero y Consejeros, los señores Manuel J. Diez, Guillermo de Roux, Enrique Lervis, Nicamor de Obarrio, Fernando de Alba y Manuel P. Parra. Antes de terminar, señor Redactor, diré que el 1.º de enero de 1873, día glorioso y memorable para la Sociedad Católica de Panamá, será recordado con entusiasmo por cada uno de sus miembros; porque esta risueña juventud panameña que se levanta, esperanza de nuestro país, será quien primeramente secundará, no hay duda, las elevadas miras de los fundadores de la asociacion incorporándose en sus filas. Con razon dijo el Ilustrisimo señor Obispo al dirigirse á los miembros en el día de su instalacion: *Dignus Dei est hic*, y con esta esperanza debe prometerse grandes cosas la Sociedad Católica de Panamá.

Reciba, señor Redactor, esta plausible noticia, que no dudo será recibida con júbilo por todos los miembros de la Juventud Católica de Bogotá

No. 131, pag. 643
 febrero 8 de 1873